



Du neuf et de l'ancien

Bientôt, Notre Dame de Paris ouvrira de nouveau ses portes au culte. Innombrables sont ceux qui, de par le monde, s'en réjouissent, dont votre serviteur, lui qui y fut ordonné prêtre le samedi 29 juin 1968. Le général Georgelin, qui fut paroissien de Saint-Pierre - Saint-Paul de Courbevoie, et qui a lancé la reconstruction, regarde certainement avec émotion du haut du ciel ce gigantesque chantier.

Que de discussions sur la manière de procéder ! Que d'avis différents sur la future flèche : refaire ou non à l'identique ? Et le mobilier liturgique, et les fresques, les vitraux ? Il n'y a guère que l'orgue qui ait échappé à ces discussions : il fallait (seulement !) le nettoyer pour lui rendre sa sonorité.

En ce qui concerne la flèche, vous savez qu'il a été décidé de la refaire à l'identique. En ce qui concerne le mobilier (autel, ambon, pupitre des animateurs de chants, bancs ou chaises pour les fidèles...), je suis curieux de voir ce qui aura été décidé. Le nouvel archevêque, Mgr Ulrich, a souhaité, paraît-il, que de nouveaux vitraux, de facture moderne, remplacent ceux qui ont été détruits.

Car, à travers tout cela, la question a été de savoir comment être fidèle à l'esprit même de la construction héritée de nos pères. La fidélité est-elle de refaire à l'identique, ou de s'inspirer de l'ancien pour créer quelque chose de nouveau ? L'identique a été voulu pour la flèche, bien que cette flèche ne date nullement de la construction de la cathédrale, mais de l'invention de Viollet-le-Duc au XIX^{ème} siècle. Et donc, pourquoi pas des vitraux modernes à côté de ceux qui ont résisté aux flammes ?

Dans l'art, tout ce qui est ancien n'est pas forcément beau, tout ce qui est contemporain n'est pas forcément laid. De plus, une église n'est pas un bâtiment figé dans le temps ; elle vit, elle accueille des hommes et des femmes de tous les temps à qui il faut qu'elle « parle ». Il ne faut pas la confondre avec un musée. Certes, l'incendie fut un événement terrible ; mais il donne la chance non seulement de retrouver, par exemple, des fresques qui avaient disparu sous la poussière et la crasse des siècles, mais aussi de donner à ce lieu antique une mission pour aujourd'hui. D'ailleurs, le cardinal Lustiger l'avait compris puisqu'il avait déjà remodelé le chœur : la grande croix dorée qui a été épargnée en est le signe.

Il n'est pas facile de « marier » des œuvres d'art contemporain avec des œuvres très anciennes. Il y a parfois certains de ces « mariages » qui sont ratés. Mais l'art – et en particulier l'art religieux – n'est pas condamné à reproduire sans âme ce que les anciens avaient créé. J'attends donc avec impatience que Notre Dame s'ouvre à nouveau à la prière grâce, en même temps (comme dirait ...), à la rénovation et à la création.

LITURGIE DE LA PAROLE

1^{ère} lecture : « Barnabé leur raconta comment, sur le chemin, Saul avait vu le Seigneur » (Ac 9, 26-31)

Psaume 21 : Tu seras ma louange, Seigneur, dans la grande assemblée.

1. Devant ceux qui te craignent, je tiendrai mes promesses.
Les pauvres mangeront : ils seront rassasiés ;
ils loueront le Seigneur, ceux qui le cherchent :
« À vous, toujours, la vie et la joie ! »
2. La terre entière se souviendra et reviendra vers le Seigneur,
chaque famille de nations se prosternera devant lui :
« Oui, au Seigneur la royauté,
le pouvoir sur les nations ! »
3. Et moi, je vis pour lui : ma
descendance le servira ;
on annoncera le Seigneur aux
générations à venir.
On proclamera sa justice au
peuple qui va naître :
Voilà son œuvre !

2^{ème} lecture : « Voici son commandement : mettre notre foi dans le nom de Jésus Christ et nous aimer les uns les autres » (1 Jn 3, 18-24)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 15, 1-8)

ÉCOLE D'ORAISON - 6 mercredis du 15 mai au 19 juin de 20h30 à 22h30



La neuvaine thérésienne vécue au mois de mars a mobilisé notre paroisse et l'a plongée dans un climat de ferveur et de conversion spirituelle. C'est dans cet esprit que nous souhaitons approfondir notre relation à Dieu. Souvent nous nous interrogeons sur le sens de la prière et sur l'aridité de notre propre prière.

Ne serait-il pas temps de s'initier à l'oraison silencieuse ? Nous vous proposons de participer à 6 soirées animées par Monseigneur Rougé, le père Yvan Maréchal et une équipe diocésaine, qui vous enracineront, étape par étape, dans une relation vivante avec le Seigneur.

Il n'est pas trop tard pour réaliser que le Seigneur vit et agit au fond de vous.

N'attendez pas pour prendre soin de votre âme !

Prenez un tract d'information, inscrivez-vous, venez nombreux de mi-mai à mi-juin !

PÈLERINAGE PAROISSIAL À LISIEUX - samedi 8 juin 2024



Au programme : messe dans la basilique, conférence du père F. M. Léthel sur sainte Thérèse, pique-nique, visite des Buissonnets, de la cathédrale, du Carmel et de la basilique, et temps de prière et de convivialité.

Venez seuls, en couple ou en famille. Trois cars sont actuellement à notre disposition avec un départ à 7h et retour à 22h. Possibilité de venir en voiture pour ceux qui le souhaitent. **Prenez le flyer pour vous inscrire.**

PÈLERINAGE PAROISSIAL À ASSISE - du 22 au 26 octobre 2024

« DANS LES PAS DE SAINT FRANÇOIS D'ASSISE », du mardi 22 au samedi 26 octobre 2024.

La paroisse Saint-Pierre-Saint-Paul organise un pèlerinage à **Assise et à Rome** pendant les vacances de la Toussaint 2024.

A/R en avion. Visites de **Pérouse**, capitale de l'Ombrie, d'**Assise et de ses environs** (Saint-Rufin, Sainte-Claire, Saint-Damien, basilique Saint-François, Sainte-Marie des Anges, et la Portioncule, marche jusqu'au Carceri, excursion à Greccio, lieu de la première crèche vivante) et de **Rome** (basiliques Saint-Jean de Latran et Saint-Pierre, monuments antiques et baroques).

Messes quotidiennes et esprit de retraite spirituelle.

Si vous êtes intéressé, prenez le dépliant sur les présentoirs au fond de l'église.



QUÊTE POUR LES VOCATIONS - samedi 27 et dimanche 28 avril

Cette année, la quête pour les vocations aura lieu le 28 avril, compte-tenu des vacances scolaires. Il y a actuellement en Ile-de-France près de **130 séminaristes et jeunes** en année de fondation spirituelle. De nombreux autres jeunes hommes et jeunes femmes cheminent dans des groupes de réflexion. Chacun d'eux a besoin de votre soutien par la prière et par votre don. Une journée de formation d'un futur prêtre coûte 90€. Cela inclut l'hébergement et la nourriture, les frais d'études, la protection sociale, les pèlerinages... La prise en charge financière de leur formation est intégralement assumée par la générosité des chrétiens.

Vos futurs prêtres ont besoin de votre générosité et de vos prières. Merci !

FÊTE DE LA VISITATION - vendredi 31 mai

- ✂ **Bénédiction d'une nouvelle statue de la Vierge Marie**, à 18h dans la Maison paroissiale
- ✂ **Messe de la visitation**, à 19h dans l'église
- ✂ **Présentation du projet d'aménagement du chœur de l'église Saint-Pierre - Saint-Paul**

Bruno de Maistre, créateur des ateliers BdM d'Armathie, nous présentera son projet. Son Topo accompagné de photos sera suivi d'une discussion avec les participants.

Venez tous !

CONCERT VIOLON ET ORGUE - Dimanche 28 avril à 16h



Jean-François HATTON et Thomas VOSLUISANT interpréteront des œuvres de Bruhns, Kreisler, Beethoven, Bloch, Pärt, Massenet, et Schubert.

Entrée libre - Libre participation aux frais

FILM "Que notre joie demeure" - sortie en salle

Le film de Cheyenne-Marie Carron est un biopic qui retrace la vie du père Jacques HAMEL assassiné à la fin de la messe à Saint-Etienne- du- Rouvray en juillet 2016.

Il est sorti en salle le 24 avril et est projeté cette semaine dans les salles parisiennes suivantes :

Le Balzac, 1 rue Balzac dans le 8^{ème}

Espace Saint-Michel, 7 place Saint-Michel dans le 5^{ème}

SPECTACLE : LA PASSION SELON TIBHIRINE.

La Passion selon Tibhirine



Dans le climat actuel, la nécessité de partager le cheminement du père Christian de Chergé dans le dialogue entre le Christianisme et l'Islam est essentiel. C'est pourquoi, à travers la pièce « la Passion selon Tibhirine », les acteurs renouent cet échange, rappeler ce qui unit tous les croyants pour qu'ils puissent ensemble prier, quelle que soit leur religion. Voilà le message de paix et d'amour que n'ont cessé de proclamer les moines de l'Atlas.

Représentations : le jeudi 2 mai à 20h30 Saint-Pierre-du-gros-Cailou à Paris

le vendredi 3 mai à 20h30 à Saint-Pierre - Saint-Paul de Colombes

Réservation en ligne sur Hello Asso (QR Code sur l'affiche au fond de l'église)

REVUE L'①VISIBLE

La revue L'①VISIBLE sur le thème de la famille est arrivée.

Prenez-la dans les présentoirs au fond de l'église.



INTENTIONS DE PRIÈRE

Ont reçu des funérailles chrétiennes :



Paulette GARANCHER, Annick DESILLE, Claude BRETON et Patrick D'ESPOIS

DANS L'AGENDA PAROISSIAL

Samedi 27 et dimanche 28 avril quête impérée pour les séminaires à la sortie des messes

Dimanche 28 avril - 9h-14h : Préparation au mariage - Maison paroissiale

- **14h30 :** Mini-retraite avec le père Cazes - Maison paroissiale

- **16h :** Concert Violon et Orgue - Église

- **18h30 :** Messe de l'aumônerie

Lundi 29 avril - 14h-17h : Atelier Pierre et Paul - Maison paroissiale

Mardi 30 avril -20h30 : Préparation au baptême - Maison paroissiale

Mercredi 1^{er} mai - 12h : Messe pour la fête de saint Joseph travailleur

Jeudi 2 mai - 15h : Partage de la Parole avec M.F. Poittevin - Maison paroissiale

- **17h30-19h :** accueil du père Thibaud et adoration - Église

Vendredi 3 mai - 17h30-19h : accueil du père Henri et adoration - Église

- **14h30 :** Vivre la Bible - Maison paroissiale

- **20h :** Veillée de confirmation - Église

Samedi 4 mai - 11h : Baptêmes - Église

- **15h :** Confirmation (Ecole Sainte-Geneviève) - Église

- **18h30 :** Confirmation (AEP) - durant la messe paroissiale (! **Affluence de fidèles**).

Dimanche 5 mai - 9h30 : Messe des familles du catéchisme

- **10h45 :** Eveil à la foi - Chapelle Saint-François

- **12h30 :** Rencontre de la pastorale des peuples - Chapelle Sainte-Thérèse

- **16h :** Concert "Les Multibaladins" - jazz et gospel - Entrée libre - Église

ACCUEIL DES PRÊTRES ET ADORATION - chapelle Saint-François

Jeudi de 17h30 à 18h45 accueil du père Thibaud et adoration

Vendredi de 17h30 à 18h45 accueil du père Henri et adoration

Accueil du père Yvan sur rendez-vous.

HORAIRE DE L'ACCUEIL PAROISSIAL AU PRESBYTÈRE

Lundi, mardi, vendredi et samedi de 10h à 12h,
mercredi et jeudi de 10h à 12h puis de 14h à 16h.

Sonnez à
"Accueil"

HORAIRE DES MESSES

Mardi 8h30

Mercredi 12h

Jeudi 19h suivie d'un temps d'adoration jusqu'à 20h

Vendredi 19h suivie d'un temps d'adoration jusqu'à 20h

Samedi 18h30 messe anticipée du dimanche

Dimanche 9h30

11h

et 18h30



P. Yvan Maréchal, Curé – cure@spsp-courbevoie.fr
Secrétariat paroissial 10 rue des Boudoux, 92400 Courbevoie.
Tél. 01 47 88 43 03 - secretariat@spsp-courbevoie.fr
*Maison paroissiale: 4/6 rue Saint-Thomas-en-Argonne
Retrouvez toutes les infos sur <http://spsp-courbevoie.fr>